

**Zeitschrift:** Mobile : la revue d'éducation physique et de sport  
**Herausgeber:** Office fédéral du sport ; Association suisse d'éducation physique à l'école  
**Band:** 3 (2001)  
**Heft:** 6

**Artikel:** À Genève, chacun peut faire du sport!  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-995306>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# A Genève, chacun

Genève, la plus grande ville de Suisse romande, n'a pas attendu la naissance du concept de réseau sportif local pour agir. Depuis plus de vingt ans, son Service des sports, en collaboration avec les clubs et les associations sportives, offre toute une palette de prestations à la population.

## Quel est le rôle des clubs de sport dans le cadre du réseau sportif local?

Chaque club, représenté par son coach J+S, assume sa part de responsabilité et peut participer à la conception. Ce n'est qu'avec la collaboration active de tous que le réseau peut fonctionner et améliorer globalement la qualité des activités sportives proposées sur le plan local.

## Comment se situe le réseau sportif local sur le plan politique?

Une structure organisée et cohérente peut prendre beaucoup de poids politique au niveau d'une commune. Sur le plan suisse, le réseau sportif local est un des éléments du concept développé par le Conseil fédéral pour une politique du sport. A l'avenir, des moyens financiers seront mis à disposition.

**E**n plus de la mise à disposition et de l'entretien de multiples installations, la Ville de Genève «permet à toutes les personnes intéressées de découvrir ou de pratiquer un nombre d'activités sportives toujours plus important d'année en année, grâce à une réelle volonté politique de promouvoir le sport», note Yves Nopper, chef du Service des sports de la ville.

## Des jeunes très choyés

Ainsi, les jeunes Genevois de 4 à 18 ans peuvent suivre été comme hiver des «écoles de sport» d'une semaine, qui connaissent un immense succès. Ces cours, largement financés par la Ville et donnés par des représentants de clubs ou d'associations sportives, permettent aux participants de découvrir une quinzaine de sports pour des prix modiques (entre 50 et 100 francs la semaine). Il existe également à Genève des écoles de sport proprement dites, où les jeunes peuvent poursuivre leur apprentissage dans une discipline, ainsi qu'un dérivé de ces écoles: «Sporiginal», une invention locale qui permet aux adolescents de 12 à 18 ans de découvrir toute une série de sports marginaux en même temps (jonglerie, frisbee, rafting, etc) durant leurs vacances ou leurs loisirs.

«L'idée de base de ces prestations est d'offrir une complémentarité avec l'offre des clubs et des associations, précise Yves Nopper. Nous familiarisons les jeunes avec le sport. Et si un participant se découvre des affinités pour un sport, nous pouvons l'orienter vers une société sportive locale. C'est une pépinière pour les clubs.» Lesquels bénéficient également du travail fourni par l'Association genevoise des sports, qui regroupe 65 associations sportives différentes et qui sert d'interface entre ces associations et les autorités municipales.

# Réseau sportif

# peut faire du sport!

## Plus forts ensemble!

Le réseau sportif local regroupe les clubs, l'école et d'autres promoteurs d'offres sportives. De quoi développer des synergies!

- Le réseau sportif local doit s'engager dans toutes les questions qui touchent au sport. La recherche de solutions nécessite une certaine centralisation.
- Il permet par exemple de coordonner les manifestations, de gérer l'occupation des salles ou de simplifier les tâches administratives.
- Il décharge les bénévoles actifs dans les clubs, facilite le lancement de nouvelles offres et contribue à améliorer celles qui existent déjà.

## «Une volonté politique de rendre le sport accessible au plus grand nombre.»

### Un concept original

Mais Genève ne néglige pas pour autant les amateurs de sport plus âgés. Chaque année, depuis vingt-huit ans, tous les habitants – mais aussi les non-Genevois – ont la possibilité de participer gratuitement à l'«Insigne sportif genevois», une série d'épreuves de natation, de vélo, de vélo tout-terrain, de ski de fond, de cross-country ou encore de marche à pied ouvertes aux plus de 18 ans, réparties en catégories «élite» et «populaire». Le but de ces manifestations conviviales est de pousser les quelque 800 amateurs de sports inscrits chaque année à participer à au moins trois épreuves, un mérite jadis récompensé par un insigne, aujourd'hui remplacé par un habit de sport. Originalité du concept: ce sont les participants eux-mêmes qui fixent leurs objectifs et le niveau de performance qu'ils entendent atteindre, le Service des sports récompensant les participants en fonction de critères valorisant davantage la persévérance que le chronomètre.

### Les aînés aussi

Enfin, dans sa volonté de promouvoir l'activité physique pour tous, le Service des sports de la Ville de Genève a aussi pensé aux plus de 55 ans et aux aînés. «Pour permettre à ces personnes d'avoir une pratique sportive régulière, nous leur proposons depuis plus de vingt-cinq ans un programme d'activités gratuites ou à prix modiques, qui évolue en fonction de la demande et des goûts», explique Yves Nopper. Ainsi, semaine après semaine, celles et ceux qui le désirent peuvent pratiquer en étant encadrés le jogging, la gymnastique aquatique, le badminton, le billard, le tennis de table ou encore la pétanque. Chaque année, des sorties de ski de fond et de marche, de même que des camps d'une semaine, connaissent un succès important. Un succès qui, comme dans le cas des écoles de sport et de l'Insigne sportif, conforte les autorités politiques genevoises dans leur volonté de rendre la pratique du sport accessible au plus grand nombre.

m

Renseignements:  
Service des sports de la Ville de Genève  
Tél. 022/418 40 00